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Exportaciones de Atacama crecen un 
59,6% y alcanzan los US$881 millones 
en los primeros cinco meses del año

EL NOTICIERO DEL HUASCO

Continúan las buenas noticias en materia de exportacio-
nes para Atacama, alcanzando los US$881 millones en 
sus envíos internacionales no cobre durante los primeros 

cinco meses del año.    
De esta forma,  de acuerdo a cifras del Servicio Nacional de 

Aduanas, la región aumentó sus exportaciones en un 59,6% con-
siderando enero a mayo de 2021, comparados con igual periodo 
del año pasado. Los envíos más destacados fueron los de finos de 
hierro (US$ 731 millones) y las uvas de mesa (US$ 134 millones), 
a los que siguieron el molibdeno (US$ 8 millones), plomo (US$ 12 
millones), algas (US$ 17 millones) y abalón (US$ 2 millones).   

Para la Directora de la Oficina de ProChile Atacama, Claudia 
Pradenas, estas cifras confirman la tendencia positiva de los últi-
mos meses en los embarques internacionales de la región. “Nue-
vamente el subsector más destacado fue el hierro, aumentando un 
78,8% en comparación a igual periodo de 2020; al que siguieron 
los envíos de uvas frescas con un alza del 6,3% en relación a ene-
ro mayo del año pasado”, explicó Pradenas.    Sobre este último 
sector, característico en la canasta exportadora regional, Pradenas 
destacó el aumento de los envíos a países como de Corea del Sur 
(US$15 millones) y  Estados Unidos (US$ 64 millones) durante 
los primeros cinco meses del año, con un alza en los embarques de 
uvas frescas de un 74,7% en el caso del mercado coreano, y de un 
1,6% para el país norteamericano. 

PRINCIPALES MERCADOS EN ATACAMA
 Cabe indicar que el mercado que tuvo mayor crecimiento a 

mayo de este año fue China con envíos por US$643 millones, los 
que representan un aumento de 59,3 % respecto al periodo ante-
rior. En este destino, el subsector que más creció fue el hierro con 
envíos por US$608 millones.    De acuerdo a la Directora de Pro-
Chile Atacama, otros mercados con mayores embarques de oferta 
exportable regional fueron Japón con US$56 millones, y Corea del 
Sur con US$47 millones.   

  8.700 hogares en Atacama han 
dejado de ser víctima de delitos 

Sistema Táctico de Operación Policial (STOP)

IMPUTADA:  El caso de la core Torrejón comenzó en 2018, luego de denuncia del municipio.  / FOTO: Archivo
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El Gobierno puso en 
marcha la ley que ins-
titucionaliza el Sistema 
Táctico de Operación 

Policial (STOP) para fortalecer la 
prevención del delito. El sistema 
establece reuniones periódicas, 
por lo menos una vez al mes, a 
nivel de Prefecturas de Carabi-
neros de Chile y del Ministerio 
Público y los municipios para 
revisar la actividad delictual, los 
puntos donde se producen los 
delitos y las denuncias se han re-
cibido. 
Al respecto, el Intendente de 
Atacama, Patricio Urquieta, dijo 
que “en las sesiones de STOP, 
que se realizan una vez al mes en 
cada prefectura del país, y que en 
Atacama ya llevamos más de 28 
desde que iniciamos el Gobierno, 
tenemos la oportunidad de anali-
zar el comportamiento delictual, 
esto significa qué tipo de delitos 
de mayor connotación social se 
están desarrollando en la región 
en cada una de las comunas; ade-
más, cuál es el nivel de denuncias 
que tenemos, cuál es el nivel de 

detenciones y, desde luego tam-
bién, estamos viendo de qué ma-
nera podemos realizar un plan 
de trabajo que tenga una meta 
que después sea evaluable en la 
próxima sesión de STOP”.
Asimismo, Urquieta destacó que 
“este es un trabajo que nos ha 
permitido reducir significativa-
mente los delitos en la Región, 
que gracias a la colaboración que 
ha tenido de muchas institucio-
nes y de los vecinos ha permiti-
do que, de acuerdo a la encuesta 
ENUSC, hayamos tenido una 
disminución de los delitos hasta 
alcanzar el 13,9% de victimiza-
ción en la región. Esto significa 
que, desde el año 2018, cuando 
iniciamos el Gobierno y que re-
cibimos la primera encuesta, 
teníamos un nivel de victimi-
zación de 24,4%, luego el 2019 
disminuyó a 17,6% y este año al 
13,9%, esto significa que más de 
8.700 hogares han dejado de ser 
víctimas de delitos desde que ini-
ciamos el Gobierno y esa es una 
muy buena noticia. Este es un 
inicio del trabajo que estamos 
realizando que permite insti-
tucionalizar y hacer de manera 

permanente estos análisis de-
lictuales para que podamos for-
talecer el trabajo de seguridad y 
brindarle más tranquilidad a las 
familias de Atacama”.
El STOP es, además, una herra-
mienta para optimizar y transpa-
rentar la gestión táctica policial 
orientada a la prevención. En 
este sentido, se promoverá la 
participación de representantes 
de organizaciones civiles y de 
organismos públicos para que 
contribuyan dando a conocer 
las temáticas relevantes para la 
comunidad. En marzo de 2018, 
la Subsecretaría de Prevención 
del Delito constituyó una mesa 
de trabajo entre el Ministerio 
del Interior y Seguridad Públi-
ca y Carabineros de Chile, la 
que rediseñó esta herramienta, 
creando el Sistema Táctico de 
Operación Policial (STOP), cuya 
primera fase, a nivel nacional, se 
puso en marcha el miércoles 25 
de abril de 2018. Durante el año 
2021, los esfuerzos se seguirán 
centrando en disminuir los deli-
tos de mayor connotación social.
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Sanitizan escuela luego de 
elecciones en Freirina

PUNTOS DE  VISTA

EL NOTICIERO, JUEVES 17 DE JUNIO DE 2021

Por Dr. José Ignacio Núñez Leiva
Profesor de Derecho Constitucional
 UCEN

  

Se le atribuye al historiador británico 
Arnold Toynbee haber expresado que 
la tragedia de quienes no se interesan 
en política es que serán gobernados 
por quienes si se interesen en ella. 
Esta frase resuena luego de conocer 
la magnitud de participación en la 
reciente elección de gobernadores 
regionales. Según datos del SERVEL 
de entre cerca de 13 millones de per-
sonas habilitadas para votar, única-
mente lo hicieron alrededor de dos 
millones y medio.
Las cifras desagregadas expresan 
– además – qué en los sectores con 
mayor presencia de intereses en jue-
go, las tasas de participación fueron 
directamente proporcionales a ese 
factor. Las comunas del rechazo las 
llaman.
Se encuentra en tramitación en el 
Congreso nacional un proyecto que 
repone el carácter obligatorio del su-
fragio. Al mismo tiempo nos encon-
tramos en el contexto de un Proceso 
Constituyente, es decir, estamos en 
las mejores condiciones para recti-
ficar un rumbo que perdimos hace 
tiempo.
El horizonte que tenemos a la mano 
es recuperar la legitimidad de nuestro 
sistema político mediante el restable-
cimiento del voto obligatorio, resul-
ta difícil construir una comunidad 
permitiendo que algunas personas 
opten por mantenerse al margen de 
las decisiones mas importantes, la ex-
tensión del sufragio para los chilenos 
y chilenas en el extranjero, la imple-
mentación del voto para las personas 
privadas de libertad, la revisión de las 
causales de suspensión del derecho 
de sufragio y de perdida de la ciuda-
danía son asuntos que debemos abor-
dar con urgencia a efectos de apunta-
lar el nuevo pacto social que estamos 
construyendo.

Participación 
electoral

                                                                                                                     www.elnoticierodelhuasco.cl

Por Por Jean Paul Azaro, director de la Asociación de Dispositivos 
Médicos de Chile (ADIMECH)

La industria de dispositivos médicos, al igual que muchas 
otras, ha visto estresadas sus formas de actuar y de rela-
cionarse con los pacientes, proveedores y cualquier otro 
actor relevante en la cadena del sector salud, producto de 

la pandemia por Covid-19.
En este contexto, es importante destacar a los Especialistas Clíni-
cos de dispositivos médicos, quienes han seguido cumpliendo con 
su multiplicidad de roles, desde donde acompañan a nivel técni-
co/ clínico a los equipos de salud en el continuo del ciclo de vida 
de los dispositivos médicos, para mejorar el cuidado del paciente. 
Así, este profesional ha seguido ejerciendo sus funciones de capa-
citación, asistencia y asesoría en el uso y manutención de los DM, 
incluso en pabellón durante la realización de un procedimiento 
quirúrgico, manteniendo los más altos estándares de ética y com-
pliance que regulan la industria.
Así, los Especialistas Clínicos, durante la pandemia, han seguido 
relacionándose directamente con los profesionales de la salud, en 
un marco ético permanente, cumpliendo con todas las normas 
que regulan las acciones de libre competencia, antisoborno, bene-
ficios indebidos o inadecuados, entre otros
Esta crisis sanitaria ha evidenciado la importancia del cumpli-
miento de las normas en todo orden. En cuanto a Compliance, 
todo Especialista Clínico, así como cualquier otro trabajador de la 
industria de dispositivos médicos, debiera tener una formación en 
esta materia para contar, más allá de su función, con un marco de 
ética y cumplimiento en el actuar con las personas
Hoy, más que nunca, es necesario reforzar los códigos de ética 

para el relacionamiento con los profesionales de la salud, dado 
que, debido a los extensos confinamientos y el impacto econó-
mico de la pandemia, ha habido una tendencia a un relajo en el 
cumplimiento de las normas sanitarias por parte de la población, 
generando mayor exposición.

EL NOTICIERO DEL HUASCO

Luego del proceso de elec-
ciones de Gobernador 
para Atacama en segunda 

vuelta, el pasado domingo, la 
municipalidad de Freirina dio 
cuenta de la entrega del esta-
blecimiento al Servicio Local de 
Educación SLEP-Huasco,  con 
su respectiva limpieza y saniti-
zación. Cabe recordar que la es-
cuela Alejandro Noemi Huerta, 
es uno de los locales de votación 
con el que cuenta la comunidad 
de Freirina, por lo que el debi-
do proceso del Servel se realizó 
de acuerdo a los reglamentos 
sanitarios dispuestos por la au-
toridad.

Hoy, más que nunca, es necesario 
reforzar los códigos de ética para el 

relacionamiento con los profesionales 
de la salud, dado que, debido a los 

extensos confinamientos y el impacto 
económico de la pandemia, ha 

habido una tendencia a un relajo 
en el cumplimiento de las normas 

sanitarias por parte de la población, 
generando mayor exposición

 El rol del especialista clínico en 
tiempos de Covid
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Se subsidiaron hasta 

el 100% de los aportes 

que debían hacer las 

comunidades para 

mejorar su infraestructura

Alcalde electo de 
Huasco se reúne 
con instituciones Entregan más de $15 millones en 

aportes para comunidades de aguas

Fondo ProAgua

EL NOTICIERO DEL HUASCO

Un total de $15.166.275 
pesos, a través del 
Fondo ProAgua, fue el 
aporte de la Junta de 

Vigilancia de la Cuenca del Río 
Huasco y sus Afluentes (JVRH), 
para las obras de mejoramiento 
en las obras de conducción de las 
comunidades de aguas Las Pla-
cetas y La Arena, en Alto del Car-
men, y El Marañón, en Vallenar.
En el caso de la comunidad de 
aguas Las Placetas, del Tramo I, 
la JVRH subsidió un monto de 
$2.368.800 pesos, que corres-
ponde a la totalidad del aporte 
del 10% que debía hacer la comu-
nidad, al ser beneficiada con un 
proyecto CONADI para mejorar 
la infraestructura del canal. 
El apoyo fue agradecido por el 
representante de la comunidad, 
Marcos Bolados, quien desta-
có que es la primera ayuda que 
reciben de este tipo, agregando 
que “no contábamos con ese di-
nero, por eso la gente está muy 
contenta, porque prácticamente 
no teníamos canal y ahora tene-
mos harto caudal y no perdemos 
agua. Son ayudas que se agra-
decen en estos tiempos”. Según 
informó el ingeniero civil de la 
JVRH, Sergio Gutiérrez, el pro-
yecto contempló el revestimien-
to de 499 metros con hormigón, 
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El alcalde electo de 
Huasco, Genaro 
Briceño, sostuvo 
distintas reunio-

nes y acercamientos con las 
comunidades para abordar 
las diferentes problemáticas 
sociales, en búsqueda de dar 
soluciones para la gente de la 
comuna. Una de la reuniones 
que sostuvo la autoridad elec-
ta, fue con  la dirección del 
Hospital de Huasco, donde la 
directora Helen Jara, informó 
Briceño sobre el mejoramien-
to que habrá en términos de 
atención pública y sobre el 
estado de la pandemia co-
vid-19. Así mismo, aborda-
ron distintos temas de índo-
le comunal principalmente 
enfocada en miras del nuevo 
establecimiento de salud que 
será inaugurado en los próxi-
mos meses y coordinaron la 
creación de las nuevas líneas 
de trabajo en conjunto. Tam-
bién se reunió con la empresa 
“Nueva Atacama” en el marco 
del saludo protocolar donde 
trataron distintos temas ge-
nerales como conectividad 
de la red de agua potable, 
proyectos futuros y gestio-
nes para mejorar el servicio. 
Briceño igual se reunió con 
Comunidad “Nueva Genera-
ción” lugar de una toma de 
terreno para tratar temas so-
ciales como la electrificación.

además de la instalación de 12 
compuertas prediales tipo hoja y 
un total de 24 marcos, a lo largo 
de varios predios.
En ese sentido, el gerente de 
la Junta de Vigilancia del Río 
Huasco, Pablo Rojas, manifestó 
que “nuestro interés es que to-
dos los canales mejoren su in-
fraestructura, para que podamos 
hacer un uso eficiente del agua, 
evitando perdidas y, al mismo 
tiempo, velando por el buen uso 
de este bien, que es tan preciado 
y escaso en estos tiempos”. 
Asimismo, en el caso de los pro-
yectos de la Comisión Nacional 
de Riego (CNR), adjudicados 
por la comunidad de aguas del 
canal Arena, del Tramo II, y El 
Marañón, del tramo III, la Jun-

ta financió un 35% de la totali-
dad del 10% que debía pagar a 
la comunidad. Esto implicó una 
inversión de $3.444.199 pesos 
en los trabajos de entubamiento 
del canal Arena, que consistieron 
en el revestimiento con tubería a 
lo largo de 484 metros, con sus 
respectivos machones de ancla-
je, y la instalación de 5 cámaras 
de inspección con tubería HDPE 
de 1000 mm. “Para las comuni-
dades de agua se nos hace im-
posible juntar la totalidad de los 
montos, porque somos chiqui-
tas, y sin el aporte de la junta 
tendríamos muchas dificultades 
para construir o reunir ese apor-
te que nos corresponde como re-
gantes”, detalló el presidente de 
dicho canal, Ángel Gómez. 

Mientras que, con el aporte de 
$9.353.276 pesos por parte de 
la JVRH, la comunidad de aguas 
del canal Marañón, del Tramo 
III, completó la etapa XIX de en-
tubamiento del caudal, luego de 
ser beneficiada con la ley 18.450 
de Riego y Drenaje, que significó 
revestir el un total de 415 metros 
con tubería de HDPE de 1200 
mm, con sus respectivos macho-
nes de anclaje de inicio y termino 
de obra, además de 4 cámaras de 
inspección y dos obras civiles de 
entrega predial con compuertas. 
Acerca de las obras realizadas, el 
presidente del canal El Marañón, 
Felipe Rojas, especificó que “esto 
nos ha permitido tener alrededor 
de un 80% del canal revestido y 
seguimos postulando a más pro-
yectos para completar el resto y 
eso significa disminución de per-
dida y recuperación de todos los 
canales que se infiltraban”.
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Retoman intervenciones de cataratas con 
altos estándares de tecnología y seguridad

Usuarios se operan en el hospital y ya no 
deben viajar a otras regiones a que los 

intervengan quirúrgicamente

EL NOTICIERO DEL HUASCO

Los diputados Juan 
Santana (PS), Gas-
tón Saavedra (PS) 
y Marcela Hernan-

do (PRSD) presentaron un 
proyecto que modifica la Ley 
sobre votaciones populares y 
escrutinios, para permitir el 
sufragio de quienes se desem-
peñan en faenas mineras.Se-
gún explicó el diputado Juan 
Santana "nosotros presenta-
mos este proyecto en el mar-
co del debate que está dando 
para retomar el voto obligato-
rio. Por eso junto con parla-
mentarios de la Comisión de 
Trabajo y de Minería creemos 
que hay que hacer un esfuerzo 
desde el Estado y asegurar que 
los más de 160 mil chilenos y 
chilenas que trabajan en las 
faenas puedan tener recintos 
de votación donde trabajan". 
"Muchas de las faenas de la 
gran minería están a cientos 
de kilómetros de las ciudades 
más cercanas y por eso cree-
mos que el Servel debe garan-
tizar el derecho a sufragio de 
estos trabajadores", agregó el 
parlamentario por Atacama.  
Sobre este mismo punto, la 
diputada Marcela Hernando 
(PRSD), sostuvo que "cuan-
do discutimos sobre el voto 
anticipado en el Congreso re-
cibimos a los trabajadores de 
la gran minería, quienes no 
reconocieron que al menos la 
mitad de ellos se quedan sin 
poder votar, por estar traba-
jando en las faenas".

Santana presentó 
proyecto que permite 
sufragio universal en 
faenas mineras

EL NOTICIERO DEL HUASCO

Hace unas semanas 
que se retomaron 
las intervenciones de 
cirugías de cataratas 

en usuarios que tuvieron que ser 
reprogramados debido a la pan-
demia por Covid-19 en el Hospi-
tal Provincial del Huasco (HPH).
Desde hace más de un año que 
los pacientes que debían ser in-
tervenidos en otros puntos del 
país, se han intervenido quirúr-
gicamente en el HPH, gracias a 
un proyecto que está llevando a 
cabo la institución. 
“Este es un proyecto emblemá-
tico para la gestión del Hospital 
Provincial del Huasco y para la 
salud pública de la provincia. Co-
menzamos a operar cataratas en 
nuestro recinto de salud, evitan-
do los traslados de los pacientes 
sumado a los gastos a que deben 
incurrir para recibir este tipo de 
intervenciones quirúrgicas fuera 
de Vallenar. Buscamos con esto 
que nuestros usuarios continúen 
sintiendo y palpando que el hos-
pital se preocupa de ellos y que 
buscamos brindar constante-
mente mayor y mejor resoluti-
vidad a sus problemas de salud”, 
dijo Juan Pablo Rojas, director 
del HPH.
Wilson Díaz Ibarbe, quien fue 
operado de cataratas en su ojo 
izquierdo manifestó que “esto es 

muy bueno. Estoy feliz y conten-
to de la operación, y de la aten-
ción recibida por el personal que 
trabaja en el área. A los vallenari-
nos la atención del hospital se ha 
notado en este último tiempo, y 
es fabuloso lo que hacen”. 
Orlando Olivares, otro vecino 
intervenido quirúrgicamente de 
cataratas, dijo que “esta expe-

En Hospital Provincial del Huasco

riencia fue buena. Bien atendi-
dos. Yo pensaba que era un poco 
más difícil, uno entra un poco 
nervioso porque cree que va a 
otra cosa, pero todo muy bien. 
Antes había que mandar a la 
gente a La Serena o Santiago, y 
que ahora se haga acá es excelen-
te y muy bueno. Esta operación 
me cambió la vida, porque aho-

ra veo más claro y no necesito ni 
lentes”.
El médico especialista, Nelson 
Escárate, oftalmólogo del HPH, 
señaló que en el hospital “hemos 
logrado gracias a las gestiones de 
la Dirección y del equipo, tras-
ladar el proceso de operación 
de cataratas desde otra ciudad, 
como se hacía antes, a la ciudad 
de Vallenar. Esta intervención 
consiste en sacar un material del 
ojo, que es el cristalino, que se 
va envejeciendo con el tiempo, 
y en su posición poner un lente 
intraocular y poder recuperar la 
transparencia del ojo, logrando 
una mejor visión después de esta 
intervención”. 
Escárate manifestó también que 
la operación es muy segura. “La 
experiencia que hemos tenido 
acá ha sido muy buena, nues-
tros estándares de atención tie-
nen equipos bastante modernos 
que permiten hacer la operación 
en el hospital, tal como si fuese 
en una clínica en La Serena o 
Santiago. Tenemos un equipo 
de cirujanos que vienen desde 
La Serena con amplia experien-
cia en estas cirugías y nuestros 
controles y evaluaciones de los 
pacientes ha sido la mejor. Ellos 
están muy conformes, contentos 
y están viendo muy bien. Están 
muy agradecidos”.
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Serviu y Nueva Atacama visitan futuro proyecto 
habitacional en Huasco

Los trabajos de inspección se llevaron a cabo en el 

sector de la Hacienda Bellavista, para establecer 

posibilidad de instalar agua potable en el sector

EL NOTICIERO DEL HUASCO

Para que un conjunto 
habitacional se pueda 
desarrollar, junto con 
establecer los terrenos 

también se debe tener en cuenta 
que la posibilidad de instalar los 
servicios básicos como el agua 
potable, es por eso que el Ser-
vicio de Vivienda y Urbanismo 
(Serviu), en conjunto con Nueva 
Atacama, realizaron una visi-
ta a los terrenos de la Hacienda 
Bellavista con el propositivo de 
poder levantar allí futuros pro-
yectos habitacionales para la co-
muna de Huasco.
“Este terreno queda fuera del 
territorio operacional que tiene 
Nueva Atacama, pero en zona 
urbana y es por eso que el Serviu 
está interesado en adquirir este 
terreno y para poder dar servi-
cio, debemos ampliar el territo-
rio operacional”, explicó Antonio 
Diaz, Gerente de Infraestructura 
Nueva Atacama.
Para Antonio Diaz, este tipo de 
inspecciones técnicas tiene ade-
más el objetivo desde el punto de 
la ingeniera, poder planear cómo 
la nueva infraestructura que se 
debería instalar allí además de 
tener en cuenta de no afectar el 
servicio al resto de los vecinos 
por lo que supone entregar so-
lución como presión de agua, y 
disposición de las aguas residua-
les como establecen las normas 

existentes.
“Entonces hay una serie de obras 
que van a ir y que deben ir en 
este convenio que tendremos 
con el Serviu y la visita era ins-
peccionar los terrenos de estas 
obras que ya están definidas, su 

magnitud y como se va acoplar 
al proyecto, donde participaron 
miembros del Serviu como per-
soneros de la inmobiliaria que 
está postulando para poder ur-
banizar este sector”, agregó Díaz.

En el sector se podrán levantar futuros proyectos habitacionales

Ante el aumento de 
la demanda, alza de 
precios y escasez de 
productos, la Dipu-

tada Sofía Cid Versalovic, pidió 
al Ejecutivo tomar las medidas 
necesarias para agilizar la ca-
dena productiva de internación 
de productos ante impacto en 
proyectos sociales, por lo que 
ofició al Gobierno con el fin de 
despejar dudas sobre la pro-
blemática instalada sobre el 
aumento sostenido de precios 
en los materiales de construc-
ción, que tendrán como prin-
cipales causas las restricciones 
productivas y logísticas dada la 
crisis sanitaria.
“Es importante que el Ejecu-
tivo realice las gestiones para 
ver qué está pasando en las 
aduanas, en el trabajo portua-
rio y también en los lugares de 
origen donde se producen es-
tos materiales de construcción 
para que lleguen lo antes posi-
ble a nuestro país y podamos 
estabilizar esta alza de precios, 
que bajen y sean razonables”, 
recalcó.

Diputada Cid pidió al Ejecutivo 
intervenir ante desabastecimiento 
de materiales de construcción

La parlamentaria agregó que “en 
la Región de Atacama sobre el 
70% de las construcciones que 
se están realizando de viviendas 
básicas están con problemas de 
abastecimiento de materiales. 
Una cosa es el costo, lo tenemos 
claro, pero hoy día tenemos tam-
bién escasez de los productos. 
Por lo que esperamos que el Go-
bierno tome cartas en el asunto y 
busquemos una solución”.
En lo que se refiere al oficio, la 
legisladora explicó que esto da 
cuenta de la grave situación que 
cobra especial relevancia, debido 
al alza desmedida de un 400% de 
los materiales de construcción 
en los últimos 12 meses. Según el 
Índice de Precios de Materiales 
e Insumos de Construcción (IP-
MIC) del Instituto Nacional de 
Estadísticas (INE), las principa-
les alzas se aprecian en tableros 
de madera (11,8%), hormigón 
premezclado (12%), productos 
de hierro y acero (9,8%) y pro-
ductos de plástico con un 11,2%.
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Precipitaciones no causaron daños Precipitaciones no causaron daños 
en interior del valle del Huasco     en interior del valle del Huasco                                                                                                     

EL NOTICIERO DEL HUASCO

Según antecedentes entregados por loa Onemi, las precipi-
taciones del martes pasado no causaron problemas a los 
vecinos del valle del Huasco. En la comuna de Huasco no 
se habrían registrado mayores inconvenientes, mientras 

que en Freirina hubo desprendimiento de techumbres en algunas 
viviendas, lo que está siendo monitoreado y atendido por personal 
municipal. Además, se indicó que hubo caída de cables del tendido 
eléctrico, pero sin ocasionar personas lesionadas.

VALLENAR E INTERIOR

En Vallenar, se informó de condición de tiempo con precipitacio-
nes débiles y actividad eléctrica y no se reportaron daños a perso-
nas, infraestructura.
En Alto del Carmen, la condición de tiempo es nublado y viento, 
en horas de la tarde se reportaron desprendimiento de techumbre 
en el sector El Solar, sin personas lesionadas. En esta misma co-
muna se reportó agua caída en algunos sectores de Alto del Car-
men de 0.5 mm, El Tránsito 0.5 mm, San Felix 2mm, Conay 5 mm.


